

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA—Sábado 23 de Abril de 1.932

Número 24.624

## NUESTRAS UVAS

En un cuarto artículo, que ocupa las planas centrales del gran rotativo madrileño «Ahera», sigue ocupándose su corresponsal en Londres de las uvas de Almería. Don Luis Baeza, que es corresponsal de dicho diario, trata esta cuestión con una gran competencia, porque se ha pasado muchos años en nuestra capital, y además también vive en Londres, otros cuantos. El, como nosotros, trata de nuestras uvas, considerando que una producción que comenzó con gran apogeo, vaya año tras año con sensibles oscilaciones a una decadencia que acabará más o menos pronto, con lo que llegó a ser fuente de gran riqueza en nuestra provincia, y que al llegar a desaparecer por completo, sembrará la ruina en nuestra agricultura, que no tiene otras cultivos sustitutivos, y que a todos no llegará también.

Dice Baeza, que es una gran pena prever el derrumbamiento de este negocio, por falta de unión, de organización, de una verdadera selección de envíos y de mercados, y la falta de conciencia de algunos especuladores. Tiene razón; es algo insólito este ejemplo, en que vamos viendo dejar morir la única riqueza con que contábamos y de cuyos mismos extremos venimos nosotros ocupándonos hace mucho tiempo, sin conseguir hasta ahora que se atiendan estos consejos.

Especialmente los que se refieren a la buena presentación del fruto y a la selección, es algo que constituye la mayor defensa de nuestro negocio, si es que no queremos que desaparezca el cultivo de las parras en nuestra provincia, porque si así no se hace, no será posible hacer frente a la competencia de las uvas que se presentan en el mercado inglés, procedentes de África del Sur, de California, de Australia y de la Argentina, cuyos productores envían sus frutos mejor presentados y con la debida selección. En esta misma información se acompaña un gráfico de un enorme racimo de uvas precedente de Bélgica, que pesaba treinta y seis libras y que fué vendido en subasta, en el mercado de Covent Garden, pagándose a veinte chelines por libra. En los mercados ingleses, como en todos los mundiales,

lo bueno, lo que sobresale del montón, es lo único que se paga bien. ¿Pero cómo hacer esa selección se nos dirá por los parraleros? Claro que para ello es preciso darle aplicación a la uva que no reuna las condiciones necesarias para exportarlas. De este también años y años nos hemos venido ocupando sin conseguir que se imponga la necesidad de una fábrica, bien para alcoholes, mermeladas u otra aplicación.

Tanto de estos extremos apuntados, como de otros que con gran competencia se ocupa Baeza, de tarifas que permitan hacer los envíos en mejores condiciones, en cajitas con papel de seda, para que sin necesidad del serrín que le dá feo aspecto y mal gusto, consiguiendo que lleguen frescas y de buena vista mediante cámaras frigoríficas, tanto en el transporte por tierra como por mar, son dignas de tener en cuenta las observaciones que se exponen así como la propaganda del fruto, y que de no realizarlas nos veremos desplazados, a pesar de las condiciones de nuestra fruta, de todos los mercados por productores que se ocupan de todos estos detalles que los nuestros conceptúan nimios.

Es una riqueza agrícola que en otras manca seguiría constituyendo beneficios sin cuenta y que nosotros mismos vamos a hacer desaparecer, por vivir apegados a la rutina y no adoptar las medidas que otros ponen en ejecución para apoderarse de todos los mercados.

AL PASAR

## Los mendigos ricos

No es nuevo el caso de que aparezcan mendigos ricos, pues se sabe de muchos que les han sido encontrados entre las harapientas ropas, cantidades de alguna importancia.

En un periódico hemos leído, que en Santander, un mendigo intentó agredir a unas señoras por que se negaban a darle limosnas.

Acudieron los guardias, que le detuvieron y al registrarle los harapos, encontraron varios pañuelos que contenían importantes sumas de dinero.

Dicho mendigo había ido a San

tander pretextando que era un obrero sin trabajo, con objeto de implorar la caridad pública.

Recordamos a propósito de este, que hace varios años fué encontrado muerto un mendigo en una de las cuevas del Puerto, de nuestra capital. Cuando llegó el Juzgado ordenó que las registrarán las ropas rotas y sucias que llevaba puestas. ¿Y saben los lectores lo que hallaron en ellas? Pues nada menos que 1.000 pesetas en billetes del Banco de España, 400 en papel del Estado, 50 en plata y un reloj y una cadena

de oro, valorado en 500 pesetas. El mendigo de referencia se llamaba Angel Guisol y era natural de Galicia, de donde vino un hermano suyo a recejear el dinero y alhajas que les fueron encontrados.

E. B.

## Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España  
ANGEL VIZCAINO  
Procurador  
Minero 5, pral.

## Problemas económico-sociales

## Las clases medias

¿Existe un criterio científico y objetivo que sirva para definir las clases medias?

Héctor Lambrechts—miembro fundador del «Instituto internacional de las clases medias»—niega, apoyando su negativa en la gran confusión que reina en la literatura sociológica en orden al concepto y a la composición de las clases sociales.

No cabe duda que entre los sociólogos modernos, aun los más recientes, existe una gran disparidad de criterios sobre las notas características de las clases medias, obedeciendo tal disparidad a que unos autores se han colocado, para distinguir las clases sociales, en un plano puramente «estadístico», incluyendo en las clases medias a los individuos que poseen una renta de mediana extensión; otros, adoptando un criterio «económico» identifican las clases medias con los trabajadores autónomos, que reúnen en un mismo sujeto el trabajo y el capital; y otros situándose en un plano social, se fijan más bien para distinguir las clases sociales, en la comunidad de intereses, en la similitud de condiciones de vida, o en el desempeño de análogo papel en la sociedad.

¿Es la autonomía económica la característica exclusiva de las clases medias?

Victor Brants, en su obra «La pequeña industria contemporánea», parece partidario de tal criterio, siempre que no se exagere. «Pretender—dice ese autor—que no es autónomo ni digno de figurar en la verdadera clase media, el que alguien depende, es exageración que repugna al sentido común, porque hay alguna amarga ironía en hablar de la orgullosa independencia de más de un pequeño empresario a quien acecha la quiebra y depende de todo el mundo».

Müffelmann, en su obra «Orientación de la clase media», nos ofrece una noción algo empírica de clase media, incluyendo en dicha categoría las individualidades económicas que perciben una renta regular y que, o bien desarrollan una actividad productiva de carácter autónomo, o bien efectúan en situación de dependencia labores que no son puramente mecánicas.

Pero por empírica que sea la definición de Müffelmann, tiene la ventaja de que no se atiende a un aspecto puramente unilateral para distinguir las clases medias de las otras clases sociales, englobando en la misma noción la antigua clase media (constituida por el sector artesanal, comercial, rural y por el grupo de las profesiones liberales) y la nueva clase media, constituida por individuos que no ejercitan un trabajo puramente mecánico, pero que carecen de independencia económica, como los empleados mercantiles y los funcionarios públicos.

La clase media de los pequeños comerciantes, industriales y artesanos, amenazada por la concurrencia de las grandes empresas, ha hecho oír sus quejas, apelando en los diversos países a la opinión y a los poderes públicos, buscando, al mismo tiempo, medios eficaces para defenderse a sí propio, mejorando su situación y acrecentando su capacidad de concurrencia.

Entre esta última clase de medidas figuran la organización corporativa de la clase media industrial o comercial para la defensa y mejora de sus intereses, así como la formación entre los interesados de asociaciones de tipo cooperativo para la compra de primeras materias, para la venta de los productos para los talleres colectivos; la organización de ligas contra los malos compradores, de eco-

perativas de producción y crédito, etc., etc.

Entre las medidas adoptadas por los poderes públicos en defensa de las clases medias del comercio y de la industria, en gran número de países, figuran la enseñanza técnica, la orientación profesional, las iniciativas que tienden a fortalecer el aprendizaje y todo cuanto venga a elevar el valor técnico de estos sectores de la clase media.

El Estado debe ofrecer cuadros

jurídicos a la organización corporativa y estimular la iniciativa de esta clase social; pero es muy discutible que bajo pretexto de fomentar el pequeño comercio se entrometa el Estado a dificultar el desarrollo de los grandes almacenes, como han pedido los detallistas en Alemania, para impedir el acceso de los funcionarios en las cooperativas de consumo, como ha pedido la clase media comercial en Francia.

FRANCISCO F. SANCHEZ PUERTA

## Aguas de riegos en Cuevas

### ALUMBRAMIENTO

I

Loable es el Sindicato de Riegos de esta ciudad por la actividad y mucho interés que demuestra en la ejecución de los trabajos encaminados al descubrimiento de aguas en el sitio denominado Cebollar.

Desde que ha cerca de un siglo se implantaron aquellos de un modo formal y técnico para realizar la captación de las aguas que fluyen por entre las arenas móviles del lecho del río, no se hizo nada que se parezca a lo que en la actualidad se hace.

Se llevaron a cabo en distintas épocas y acometidas multitud de labores con aquel propósito; pero hubo siempre tal desconcierto, tal abandono en la dirección y administración, que dieron lugar a los lamentables errores, hasta el punto de llegar a invertir el orden de la rasante de una importante galería de avance.

Hoy no pueden ocurrir estas cosas inexplicables, porque se cuenta con personal curtido en las perforaciones subterráneas, práctico e inteligentísimo, hasta el extremo de que el más insignificante desvío de la labor en la dirección o en la rasante, cualquier asomo de inestabilidad del terreno u otra cosa extraña que aparezca, es notada en el acto y corregida al punto si compete a las atribuciones del personal, y de no competir se pone en conocimiento de la dirección, que inmediatamente la remedia. Así ocurrió ahora, que llegada la galería investigadora a encontrar un banco de roca de extraordinaria dureza, de formación diorítica, desconocida hasta aquí en cuantos trabajos se hicieron en este país, minero por excelencia, se abarrió su acometida sin titubear y a pesar de la descomunal resistencia de la piedra, para dejarse vencer por las barrenas de acero y temple especial, que se inutilizaban al instante; los brazos, mejor templados, de los picadores, erguidos y manando sangre del rebote de las astillas de la piedra y del roce del acero, permitían en la acometida, con impetu arduoso y ceraje, como verdaderos titanes, sin rendirse. Mas la inteligencia se interpuso en la cruenta lucha suspendiendo aquel ataque, impotente, a brazo, que, si se nos permite, calificáramos de brutal, para reanudarle al poco tiempo con herramienta científica de percusión mecánica, actua-

do por la acción poderosa del aire comprimido; resultando que, cuando a brazo y tras colosal esfuerzo se avanzaba unas diez centímetros a lo aume; después, ayudados por la mecánica, se conquistaban avances diarios de uno y más metros. De este modo, la parte del duro macizo cradado mide ya cerca de 120 metros. No se sabe hasta dónde llegará esta formación geológica, ni si será preciso continuar el avance a más larga distancia; en la actualidad se está abriendo una lumbrera sobre la cabeza de la galería, con la cual ha de corresponder para darla ventilación y facilitar el servicio de los trabajos; resultará, una vez terminada, con 25 metros de profundidad.

Es este un trabajo exclusivo de las grandes empresas, y así lo han manifestado diferentes ingenieros venidos de diversos puntos a conocer este trabajo, los cuales felicitaron al Sindicato de Riegos por conducto de su presidente que les acompañaba, por la importancia de la acometida y la manera de llevarla a cabo, que ofrece garantías de buen éxito en cuanto a la captación de las aguas que deben fluir por los acarreos.

La formación geológica que nos ocupa de diorita, no figura marcada en el mapa geológico del territorio peninsular, porque sin duda no ha sido conocida hasta aquí; conveniente nos parece que sería poner en conocimiento del Instituto Geográfico o de quien corresponda este descubrimiento, con la seguridad de que enviaría personal competente para su estudio.

Una roca de idéntico carácter y aspecto se puede ver que flota en la superficie de Sierra Enmedio, al norte de nosotros, por encima de la estación de Almendricos, la que en la actualidad es objeto de explotación para firmes de carreteras y pavimentaciones de calles de las grandes poblaciones. Es posible que ambas rocas pertenezcan a la misma formación, así como la de igual índole que aparece en algunos puntos de la Ballabona.

Al aparecer esta piedra en el frente de la labor investigadora, se consideró como una traba o cable, cuyo lomo antiguamente se elevaba sobre la superficie del cauce del río hasta interrumpir el curso del camino de comunicación con Hércules Overa, antes de construirse la carretera de Puerto

Lumbreras a Almería, obligando a torcer por la ladera para salvar aquel obstáculo. Este hace ya bastantes años que desapareció por el levantamiento de las arenas del río; pero en la perforación de que hablamos se ha visto que no es un simple caballo, sino un macizo de mucha importancia, que parece ser la base sobre la que descansa nuestra inmediata Sierra de Almagro y pudiera relacionarse con la gran erupción de Traquita, que cruza por Alifraga, de nuestra jurisdicción, y que corre hasta la Sierra de Mazarrón.

La jurisdicción de Cuevas, lo mismo en el orden geológico como en el arqueológico, es un voluminoso libro de interminables páginas, abierto siempre al estudio y al mismo tiempo constituye un inmenso museo para extasiarse en la contemplación y el estudio de la Naturaleza.

G. JOSÉ BERNABÉ Y SOLER

### LOS RADICALES

## UNA NUEVA CONFERENCIA

—o—

Hoy sábado, a las diez de la noche, se celebrará en el local del partido republicano radical de Almería (Avenida de la República, 3) la tercera de las conferencias culturales que en dicho centro se han organizado.

Estará a cargo de don Serafín Cid Masas, quien disertará sobre el tema «Contribución a una campaña por la Escuela Obeducacional».

La entrada es pública, con reserva del derecho de admisión.

### UNA CONTESTACION

## Sobre la salida del Correo

—o—

El presidente de la Cámara provincial Agrícola se ha dirigido nuevamente al señor director de Correos en réplica de las mayores facilidades para que pueda lograr la salida del tren correo de esta capital a las seis de la mañana.

El citado director general le ha contestado manifestándole que en 19 de los corrientes al someterse le a su aprobación la modificación de marchas que en su red había de implantar la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces el día 1.º de Mayo próximo, no pudo aceptar, con narto sentimiento, la referente a la línea de Linares a Almería por resultar inhabil para la función postal, el servicio que se proponía, pues dicho centro directivo para dar su beneplácite a las marchas de trenes correos tiene forzosamente que tener en cuenta no solo las horas de salida de los puntos de origen, sino la de llegada a su término a la capital de la República, y a sus enlaces, habiendo informado desfavorablemente los organismos postales obligados a informar en esta clase de asuntos, entendiéndose que no compensaba la ventaja de que los viajeros pudieran hacer el

viaje de día a Madrid con los retrasos que habría de sufrir la correspondencia y por ello entendían que no debe suprimirse el actual tren correo que por la hora de su llegada a Madrid, puede distribuirse la correspondencia en el día, teniendo enlace perfecto en Baeza con los expresos directos de la Compañía de M. Z. A. entre Barcelona y Sevilla, circunstancias que de haberse aprobado la propuesta, no ocurrirían, originándose retrasos en la distribución de la correspondencia en Madrid que habría de efectuarse al siguiente día, y al perderse el enlace de Baeza, se producirían también considerables retrasos en la de Levante o dirigida a esta región, que no tiene otro curso mas que el indicado.

## EL TIEMPO

—o—

### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día. . . . .	760 6
Temperatura máxima. . . . .	20 4
Temperatura mínima. . . . .	13 0
Idem media. . . . .	16 7
Idem máxima al sol. . . . .	26 0
Humedad relativa media. . . . .	68
Evaporación en 24 h. . . . .	3 0
Lluvia en 24 horas. . . . .	0 5
Viento dominante. . . . .	S. W.
Fuerza en metros por segundo. . . . .	4 0
Nubosidad. . . . .	semi despedido

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 22 DE ABRIL A LAS 7 HORAS.

Sobre la Bahía de Hudson, corrientes hacia Los Grandes Lagos, se hallan hoy las presiones altas de América del Norte, y, tanto al occidente como al oriente de los Estados Unidos, se observan hoy grandes zonas invadidas por presiones débiles, que en algunas forman verdaderas e importantes borrascas como la que existe en Terranova.

El Atlántico, entre los meridianos 15 y 40 se hallan bajo el influjo de presiones altas y en Europa occidental se han formado centros borrascosos, que hasta ahora, carecen de importancia.

Tiempo probable hasta el día 23 a las 7 horas: Por toda España vientos flojes de dirección variable y cielo nublado; tendencia a empeorar.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Poco viento y cielo nublado.

Navegantes: Marejadilla en el Cantábrico.

## Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impl. de la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería

Calle Granada, 35 37 - Almería

## NECROLOGIA

En la villa de Doña María, ha fallecido el conocido propietario de aquella localidad don Juan Aguilar Ramos.

—Han fallecido: en Granada, el sobrestante don Juan Cabello Cabello; en Almuñecar, el primer teniente de la Armada, jubilado, don Antonio López Carrascosa; en Málaga, el capitán de la Guardia civil, retirado, don Julian Ruiz Carrasco y la señora doña Concepción Mercado Aguirre, viuda de Gómez, relacionada con las importantes casas comerciales Sucesor de Gómez Hermanos, Hijos de Quirico López, Almacenes Santa Cristina y Masó Hermanos.

A las respectivas familias en viamos nuestro pésame.

\*\*\*

Ayer se cumplió el cuarto aniversario del fallecimiento del excelentísimo señor don Luis Silveira y Casado, diputado a Cortes que fué varias veces por Almería, exministro de la Corona, exalcalde de Madrid y exalto Comisario de España en Marruecos, distinguiéndose en dichos cargos por su seriedad, talento y honradez.

Reiteramos con tal motivo, a sus hijos los marqueses de Zurgena y demás familia, nuestro pésame mas sentido.

## CONCURSO

El próximo día cuatro de mayo, a las doce horas, se celebrará en el despacho oficial de la alcaldía, el concurso para dotar de aguas al barrio de Chamberl y Cuevas de Callejón.

El tipo del concurso se ha fijado en la suma total de mil ochocientas veinte pesetas.

Las proposiciones se formularán por escrito con arreglo a las condiciones y modelo que constan en el pliego de bases. Con las proposiciones se acompañarán la cédula personal y el resguardo del depósito provisional que importa noventa y una pesetas.

Todos los gastos que ocasione el anuncio y celebración del concurso, serán de cuenta del adjudicatario.

Las demás condiciones del concurso constan en el pliego de su razón que puede examinarse todos los días hábiles desde las doce a las catorce en el Negociado de Fomento.

Almería 22 de abril de 1932.—  
El alcalde, ANTONIO OLIVEROS.

## Asistencia social

Los niños asistentes al comedor se elevaron ayer a 279 y los adultos a 356.

En el sorteo celebrado el día de ayer fué premiada el número 76.

**A. Ramírez Sánchez**  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 22

#### Nombramiento de catedrático

En la «Gaceta» de hoy se publica el nombramiento de catedrático interino de Agricultura del Instituto de segunda enseñanza de Cuevas del Almanzora (Almería), a favor de don Herminio Blanco.

#### Consejo de ministros

En el ministerio de la Guerra, se ha celebrado hoy Consejo, presidido por el jefe del Gobierno señor Azaña.

Duró la reunión de los consejeros tres horas.

#### Después del Consejo

Al salir del Consejo los ministros, nos dijeron lo siguiente:

El señor de los Ríos nos manifestó que casi todo el tiempo del Consejo lo ocupó el señor Carner en informar sobre asuntos de su departamento y como esto impidió que los demás ministros pudieran despachar sus respectivos asuntos, se acordó continuar el Consejo hoy a las siete de la tarde.

El señor Albornoz negó que se tratara del asunto de los Jueces.

#### Sobre la exportación de la patata

Ha causado gran alarma en Valencia y en otras localidades de la región levantina, la prohibición por el Gobierno de Francia, de admitir la patata española en su nación.

Se están celebrando reuniones encaminadas a que quede sin efecto dicha prohibición, porque causa grandes pérdidas a España.

#### Nota oficiosa

A los periodistas les fué entregada la siguiente nota oficiosa del Consejo:

De Estado.—Acordó someter a las Cortes el convenio para el tunel de Simport, en la estación de Canfrac.

De Justicia.—Expedientes de trámite.

De Hacienda.—Extendiéndose a los comerciantes e industriales individuales el impuesto de utilidades; un decreto sobre el arriendo del monopolio de tabacos en Ceuta y Melilla; ampliando los plazos para los créditos del paro forzoso; un proyecto sobre el impuesto de rodaje; orden para los maestros de la Aeronáutica de los decretos de 20 de Junio de 1931 y 22 de Marzo de 1932.

Concediendo el empleo de contralmirantes honorarios, a los capitanes de navio retirados señores Omo, Riera, Brugueta, Suances y Rodriguez (don Manuel); idem a general de Intendencia, también honorario, al coronel señor Sarmiento; idem al coronel de Intendencia de la escala de reserva, don Alejandro Moro; idem al capitán de navio, honorario, don Francisco Cano, y ascensos de 19 tenientes marinos.

#### Declaraciones de Carner

El ministro de Hacienda señor Carner, nos ha dicho hoy, que como ya indicó en las Cortes, fué imposible en el primer presupuesto de la República iniciar el impuesto sobre la renta.

Para ello—añadió—precisa un plan y la primera etapa de éste será la revisión de la contribución industrial, por lo que se publicó recientemente un decreto.

Otra de las medidas más importante aun, será la ampliación del impuesto sobre las utilidades, usando de la autorización que dá la ley de presupuestos. Se aplicará a los comerciantes e industriales cuyas cuotas al Tesoro excedan de 1.500 pesetas que afectan a las tarifas primera, segunda y tercera.

También—siguió diciendo el señor Carner—he sometido un proyecto para la creación de una Caja de Amortización de deudas interiores del Estado, cuyos intereses están exentos de la tributación de utilidades, incluyendo las deudas ferro-

viarias y los bonos de la Tesorería, decreto que quedó pendiente.

Respecto al decreto de los tabacos dijo que será publicado cuando lo firme el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

#### El subsecretario de Gobernación

Los periodistas fueron recibidos hoy por el subsecretario de Gobernación señor Esplá.

Nos manifestó que había celebrado una conferencia telefónica con el ministro señor Casares que continúa en Sevilla, comunicándole el último que hoy se reuniría el Comité encargado de fijar las bases de trabajo para la próxima recolección.

Añadió que no podía precisar el señor Casares el tiempo que durarían las conversaciones.

Terminó diciendo que en toda España reinaba tranquilidad.

#### La entrada de mercancías en los Estados Unidos

En el ministerio de Agricultura facilitaron hoy a la prensa una nota advirtiendo que para evitar dificultades a la importación de artículos españoles en los Estados Unidos, los envases, tanto interiores como exteriores, deben ir marcados en forma que indique claramente el país de origen.

En los productos naturales deben marcarse los envases con la inscripción «Product of Spain».

Los artículos manufacturados deben asimismo llevar estampada la inscripción siguiente: «Made in Spain».

#### Audiencias presidenciales

El Presidente de la República señor Alcalá Zamora, recibió esta mañana en el Palacio de Oriente una extensa audiencia parlamentaria.

También recibió al ministro de Japón en España.

PERPEN.

## Del Ayuntamiento

—o—

### Orden del día

He aquí el orden del día señalado para la sesión que esta tarde debe celebrar el Ayuntamiento, si asiste número bastante de concejales:

—Expediente de prórroga de primera clase del mozo Antonio Tapiá Ortiz, del reemplazo de 1932, per la Sección segunda de esta capital.

—Oficio del vicerector de la Universidad de Granada, solicitando la ayuda de la corporación en la celebración del IV centenario de la fundación de aquella Universidad.

—Escrito de doña Margarita Moya Montoro, solicitando ser baja en el padrón de vecinos.

—Expediente de oposición a una plaza de practicante de guardia de la Casa municipal de socorro.

—Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Beneficencia.

—Informes de la Comisión de Gobierno interior, en escritos de reposición de don José Ruano y don Hipólito Samper, sobre clasificación de los interesados en el escalafón de empleados subalternos.

### Comisiones

Ayer se reunieron las Comisiones de Abastos y de Hacienda del Ayuntamiento y hoy a las 12, lo hará la de Aguas.

### Concurso desierto

Por falta de concursantes, que dó desierto el concurso que había anunciado ayer en el Ayuntamiento para facilitar el suministro de material a la casa de socorro.

### INTERÉS GENERAL

## La 57.ª Reunión de la oficina internacional del trabajo

—o—

El Consejo de administración de la Oficina Internacional del Trabajo se reunió días antes de inaugurarse la Conferencia Internacional del Trabajo que, como es sabido, ha comenzado el 12 de abril.

El Consejo decidió transmitir a la Conferencia el informe de la Comisión de técnicos encargada de examinar las informaciones suministradas por los Estados acerca de la aplicación de los Convenios internacionales ratificados por ellos, de acuerdo con el artículo 408 del Tratado de Paz.

De otra parte, el Consejo decidió modificar su Reglamento en la parte que se refiere a la elaboración de los informes decenales sobre aplicación de los Convenios.

A petición del Gobierno británico, el Consejo decidió, por 15 votos contra 8, someter al Tribunal permanente la Justicia Internacional, la cuestión de saber si el Convenio de 1919, relativo al trabajo de noche de las mujeres en la industria, incluye a aquellas

que ocupan un puesto de vigilancia o de dirección.

Quedó decidida la composición de la Comisión de técnicos en materia de trabajos femeninos, cuya creación había sido decidida en la reunión anterior. Fueron aprobadas las actas de la reunión celebrada en Roma por la Comisión consultiva mixta agrícola, quedando autorizada el director de la O. I. T. para convocar a los miembros del Consejo de administración a formar parte de la Comisión mixta. También quedó autorizado el director para convocar a la Comisión tripartita que entiende en el enganche automático.

Una de las cuestiones más importantes estudiadas por el Consejo, fué la posible adhesión de los Estados no miembros de la organización a los Convenios internacionales del Trabajo.

El examen de este asunto será objeto de nuevas deliberaciones.

Se aprobó el presupuesto de la Organización Internacional del Trabajo, sin que se aceptara la petición del grupo obrero para que se consiguiese el crédito necesario para convocar una reunión especial marítima de la Conferencia Internacional del Trabajo.

El Consejo examinó el informe de la Comisión de Estadísticas sobre coste de la vida y los salarios y la Oficina deberá solicitar de las Oficinas estadísticas nacionales, las observaciones que puedan completar los datos suministrados por ellas.

Después el Consejo examinó la cuestión del paro de los empleados y por 15 votos contra 7, se adoptó una resolución en la que se enumeran las medidas que pueden ser aplicadas a fin de limitar los despidos de empleados y favorecer su ocupación.

Entre estas medidas se incluyen: la ratificación del Convenio sobre reglamentación de la jornada de trabajo en el comercio y en las oficinas, la limitación de las horas extraordinarias, la aplicación del descanso dominical, la conveniencia de evitar en lo posible los despidos, la ampliación de los sistemas de seguro de paro a los empleados, etcétera.

En ocasión del examen de la memoria del director, sobre la actividad de la Organización Inter-

nacional del Trabajo, el representante de la República española señor Sanja B. ús, anunció al Consejo que el Parlamento español había autorizado a su Gobierno para ratificar 14 convenios internacionales del Trabajo que su mados a los 15 ya ratificados, elevan a 29 el número de ratificaciones dadas por España.

## La Escuela y el Patronato Profesional

—o—

En la «Gaceta» del día 20, se publican los nombramientos de vocales del Patronato local de Formación Profesional de Almería, igual que lo insertamos en nuestras columnas hace varios días, o sea por los siguientes señores:

Don José Sánchez Uliberri, (presidente) y don Francisco Oliveros Ruiz y don Carlos Pérez Barillo como vocales.

También publicó el mismo diario oficial una orden confirmando en el cargo de director de la Escuela elemental del Trabajo de nuestra capital, al ingeniero don José López Rodríguez y otra orden consignando la cantidad de 2.500 pesetas para gastos de instalación y sostenimiento de la Escuela elemental citada.

## EN LA PROVINCIA

—o—

### Por diferentes hurtos

La Guardia civil ha detenido en Purchena a Antonio Ruiz García, Juan Fernández Granero, Juan Cano Cano y Francisco Oliver García, al primero como comprador de ventaja y a los otros tres como autores materiales de la sustracción en distintas ocasiones y en diferentes huertos del término de S. fl., de cuatro millares y medio de naranjas, que fueron vendidos en la Alhóndiga de nuestra capital a la Sociedad Ferrer y Ramos, la que como había distribuido a su clientela el género, entregó el importe del mismo, que fué el de 73 85 pesetas. Hay otros complicados en dicho hurto, entre ellos Martín Martínez Mella de y Antonio Ruiz García (a) Marayo.

— En Ríoja ha detenido también a Juan Sánchez Rodríguez (a) El

Pelón, presunto autor del hurto de una puerta y varios maderos de una casa cueva enclavada en el Cerro del Fuerte, de aquel término.

— En Cantoria estuvo también a Sebastián Algarte Pedrosa (a) Chato, por ser sorprendido hurtando habas frescas y reincidente en delitos y faltas contra la propiedad.

### Lo amarran

En Garrucha promovieron una rifa Sebastián Carmona López y Antonio Cano León.

El primero dió un puñetazo al Cano, cayendo éste al suelo, en donde lo amarró después, dejándole en esta situación hasta que llegara la Guardia civil, como así ocurrió.

El Sebastián dijo que el Cano estaba embriagado y había intentado matarle, y el segundo expresó que su enemigo lo había atado como a un Criso para matarle también. El Cano f é detenido.

### Un atropello

En la calle Corretera, de la villa de Huércal Overa, la camioneta número 5 156 de la matrícula de Murcia, conducida por José María Vidal Andara, vecino de Cieza, atropelló a varias personas que estaban en dicha vía.

Resultaron Maximino Moreno Urbe, con una herida en la rodilla izquierda, de pronóstico reservado, y Nicolás Urbe Fernández, también con heridas en ambas piernas, leves.

El conductor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.



Cuide usted  
su estómago  
porque es la base de  
su salud

Yo padecí también  
como usted, pero me  
curó el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Para los niños nada mejor que el poderoso Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Estarán sanos, robustos, libres de  
**DESNUTRICION, ANEMIA,  
TUBERCULOSIS, RAQUITISMO**

Gran reconstituyente de efectos rápidos y seguros

Se toma en todas las estaciones del año.

No se vende a granel.

## Del Gobierno civil

Una huelga.—Diario multado.—Sin novedad

Ayer visitamos, como es costumbre, al Gobernador civil de la provincia señor Alas Argüelles.

Nos dijo que los obreros que bajan en el camino de Ferrer Pérez habían declarado la huelga pacífica, protestando de la no admisión por el contratista, de unos compañeros de trabajo, y con objeto de ver si podía llegarse a un acuerdo, había llamado a su despacho a representantes de una y otra parte.

También nos manifestó que se había visto obligado a imponer una multa de 500 pesetas al «Diario de Almería» por la publicación de un artículo sobre la Diputación provincial, inserto en el número de ayer, artículo—añadió—que es completamente mentira; si se fijas, mentira, desde el principio hasta el fin; pues yo—repitió—no me he mezclado en política local ni provincial, ni me mezclo; mintiendo, por tanto, a sabiendas, el autor del trabajo de referencia.

Terminó diciéndonos el señor Alas Argüelles que no ocurría novedad en toda la provincia.

VIDA LITERARIA Y ARTÍSTICA

## Exaltación de las grandes novelas

La afirmación de la decadencia de la novela, sostenida por pensadores de diversos países, resulta sin fundamento, no solo por el concepto que se tiene de constituir la modalidad abarcatriz de las ideas y la composición de la vida una y múltiple, sino dada la realidad de los hechos, que proclaman una creciente producción de la misma, comparada con la cual resulta infima la de los demás géneros literarios.

Esas circunstancias permiten que todos los escritores que adentran en su campo, así como que se la industrialice, dadas las características de la época, constituyendo el acaudero de los que persiguiendo provecho económico, publican obras sin curarse de que muchas veces, lejos de ofrecer mérito artístico, solo muestran las halagadoras seducciones de ese torpe realismo que cautiva a las almas muchedumbres.

Ante la producción desmesurada de novelas y el hecho patente de que gran parte de las que se publican es de nulo valor estético y humano, impónese un verdadero retorno a los autores de prestigio que han ido olvidando nuestros públicos en un como desplazamiento tácito, en aparente anulación por el banal sentido de fugacidad y hedonismo que caracteriza a la vida de ahora.

En alguna ocasión, hemos afirmado que el artificio de esa labor transcendental, la cual marca máxima influencia en los gustos de las masas lectoras del mundo de la raza es el editor, cuando éste,

en vez de ofrecer esa gran cantidad de nombres carentes de importancia, da a la estampa ediciones de los verdaderos maestros, cuyo culto popular fuese apagado. En este orden de exaltación de los prestigios de la novela creemos que la labor más considerable es la debida a la casa Sopena, no solo habida cuenta de su dedicación desde hace lustros a producir ediciones de esta clase, sino por el número las mismas, lo copioso de sus tiradas y las originales iniciativas de orden comercial tendientes a lograr con su baratura la máxima difusión de aquéllas.

El grueso de las ediciones Sopena forman la «Biblioteca de Grandes Novelas», iniciada en la época de referencia la cual vino a representar magnífico tributo en favor de la cultura literaria del mundo de la raza. En ella hay casi trescientas obras reunidas con sentido celético, las extranjeras impecablemente traducidas, en volúmenes tamaño cuarto mayor, de excelente papel e impresión. La mayor parte de ellas han sido ya reimpresas muchas veces, cosa natural dado su buen gusto y reducido precio. Hoy día esta Biblioteca ofrece a la tentación de los amantes del libro de varias formas, o sea íntegra, en 27 volúmenes; en selección de 60 de ellos para los que se ha hecho un mueble especial (de madera análoga que la «Biblioteca para niños», con diez volúmenes comprensivos de cincuenta tomos de producciones francesas) y, finalmente, fraccionada formando cinco grupos de veintidos tomos cada uno conteniendo las mejores obras de aquellos célebres de los que se había incluido en la Biblioteca mayor número de producciones, grupos que comprenden una «estegere» o mueble para colocar los volúmenes, lindamente encuadernados en tela con planchas doradas. Pero no para aquí ese estímulo que la casa ofrece, en su deseo de que arradie esta colección, pues ha establecido el sistema de venderla a plazos, ora entera, ora fraccionada en esos grupos, con lo cual resulta que puede tenerse hasta en hogares modestísimos mediante un pequeño dispendio, que a veces suponen sólo unos céntimos diarios, a cancelar durante un plazo de uno o dos años. Y entre las combinaciones en cuestión cuéntase una que justamente a los sesenta tomos seleccionados, con mueble, ofrece también la famosa «Enciclopedia Sopena», como elemento utilísimo de consulta idiomática para el lector de novelas.

En los cinco grupos de veintidos tomos cada uno, figuran de las mejores obras de célebres autores,

ANGEL DOTOR

gestara de la Diputación provincial, disponiendo que el recargo del 5 por ciento que se devenga a los expedientes de aumento tramitados contra los Ayuntamientos deudores al contingente, sea con destino a la Corporación y no al recurrente como recaudador. Don Glós de Torres García, contra el Ayuntamiento de Níjar, que le destituyó del cargo de secretario del mismo. Y don Salvador Aguilera contra el Ayuntamiento de Doña María Ocaña, sobre provisión de una plaza de médico titular inspector municipal.

### EN LA AUDIENCIA Suspensión

Par incurrencia de los tres testigos citados, hubo de suspenderse ayer en la Sala primera un juicio oral de causa seguida en el Juzgado del distrito de la Audiencia por el delito de lesiones.

### Vistas celebradas

En la Sala segunda se celebró un juicio de causa precedente del Juzgado de Purchena, por el delito de coacciones, quedando concluso para sentencia.

También se celebró en la Sala primera un incidente de apelación de causa del Juzgado del distrito de la Audiencia por el delito de injurias.

### Señalamientos para hoy

Sección primera.—Vista de causa número 62 de 1930, del Juzgado de Sorbas, seguida contra Neco Ruíz y otro, por el delito de estafa.—Abogado, don Alfredo García Blet; procurador, don Fernando Escobar.

Vista de pleito contencioso número 40 de 1930, sobre abona de derechos al Ayuntamiento de Requena.—Abogado, don David Esteban Gómez.

Sección segunda.—Vista de incidente de apelación de causa número 12 de 1932, del Juzgado de Huerca, por el delito de injurias.—Procurador, don Dacio Navarro.

CARGA Y DESCARGA

## Peso de la lingada

En la sesión plenaria que se celebró por el Jurado Mixto de carga y descarga, con fecha 27 del actual, se acordó por unanimidad que la Base 16 de las que están en vigor, por haber sido aprobadas en 30 de julio de 1931, se interprete en el sentido de que los cuatro sacos corrientes que ha de ser el peso de la lingada, no excedan de cien kilos cada uno.

Los cosecheros y exportadores de patatas a quienes especialmente afecta esta prevención, deberán tenerla en cuenta en lo sucesivo en cuanto a envíos que realicen a este puerto, a fin de evitarse los perjuicios consiguientes.

## TRIBUNALES ¿CALLOS?

### Más pleitos contenciosos

Se han entablado pleitos contenciosos administrativos, ante el Tribunal provincial, por los señores que figuran:

Don Ramiro Ramos Rodríguez contra acuerdo de la Comisión

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO

Desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1.60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas

FARMACIA PUERTO — Plaza San I defenso, 5 — MADRID.

## Desde Uleila

Una conferencia

Con la asistencia de mucho público y comisiones de los pueblos limítrofes ha dado su tercer conferencia en este pueblo, la señorita Jimena Quirós Tallo, la que habló desde el balcón del Ayuntamiento que había sido engalanado con un magnífico tapiz.

Habló de la agricultura e indicó el camino a seguir para encontrar aguas; defendió con ahínco la escuela y el voto de la mujer, aplaudiendo a la República por la labor realizada.

La conferencia puede decirse que fué una verdadera lección científica y social, estando la disertante tan afortunada. Tenemos entendido ha sido uno de los mejores discursos que ha pronunciado.

Presentó a la señorita Quirós, el abogado don Juan Sáez, en cuya casa pasó la noche.

Los músicos del pueblo la obsequieron con una serenata y a saludarla acudieron todas las personas de más relieve residentes en el pueblo, acompañados por sus familiares.

Felicitemos a la señorita Quirós por el nuevo éxito obtenido y a los organizadores del acto por su acierto.

EL CORRESPONSAL.

Uleila del Campo, abril, 1932.

## Boletín religioso

### Santos de hoy

Santos Sotero, Cayo, pp.; Cirilo, Mareas, Bicar, obs.; Santiago, Aitala, Parmenio, Vito, José, Elimenas, Crisóteles, obs.; Azadanes, Abdioso, Lucas, Mucio, des.; Leonides, Epipodio, Tárbula, mrs.; Leo, Teodoro, obs.

### Santos de mañana

Santos Jorge, Adalberto, ob.; Félix, ob.; Fortunato, Aquiles, des., mrs.; Gerardo, Máximo, obs.

### Jubileo circular

Hoy en Santo Domingo. Mañana en San Sebastián.

## Juzgado Municipal

DIA 22

### Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.—Nesario Oliver Moreno, Concepción González Ubeda y Josefa Figueredo González.

DEFUNCIONES.—Diego López Abad, de 13 años, de nefritis crónica.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

## ¡NO HAY REFORMA AGRARIA!

si no se emplean las famosas

## BOMBAS LAVAL

Estudios y presupuestos gratis y pronto.

De Laval S. A. E., Apartado 910. Paseo del Prado, 38, Madrid.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid, 22

#### Combinación de personal diplomático

En el ministerio de Estado comunicaron hoy a los periodistas que mañana se publicará una combinación de personal diplomático.

#### Ampliación del Consejo de ministros

A las siete de la tarde volvieron los ministros a reunirse para celebrar Consejo, continuación del de esta mañana.

Se despacharon al principio varios expedientes de diferentes ramos y se aprobó el proyecto de constitución del Consejo Superior de Economías.

Fue designado el subsecretario del ministerio de Obras públicas para que represente al Gobierno en el partido de fútbol que se celebrará el próximo domingo en Oviedo, entre equipos de España y Yugoslavia.

Acordó prorrogar el plazo de inversión de los créditos concedidos a los Ayuntamientos para remediar la crisis obrera.

Respecto al impuesto de rodaje, se acordó también que el 50 por 100 lo perciba el Estado, el 15 por 100 los Ayuntamientos, otro 15 las Diputaciones provinciales, y el resto pasará a determinadas entidades provinciales y municipales, según los casos.

Se acordó también reglamentar las rifas y las loterías extralegales, las que casi todas tienen carácter benéfico, como las instaladas en Almería, Murcia y Cartagena, sosteniendo centros benéficos y docentes y concediéndose un plazo hasta primero del año próximo para que puedan acogerse a la reglamentación.

Prorrogóse por un trimestre el Tratado comercial entre España y el Salvador.

El señor Albornoz habló de proyectos para legitimar los

hijos tenidos fuera del matrimonio, así como los hijos de los sacerdotes, no recayendo acuerdo alguno sobre este extremo.

También se habló de las dificultades puestas por Francia para la circulación de la patata española en aquella nación, acordándose que el asunto lo traten nuestro ministro de Estado señor Zulueta y el jefe del Gobierno francés Mr. Tordieu.

Los proyectos que fueron examinados del ramo de Hacienda, ascendieron a ocho.

No se habló nada respecto a los rumores que circulan de haber dimitido el ministro de Hacienda señor Carner, diciendo los consejeros que perdían el tiempo, pues la política cambiaba mucho y ahora no pueden derribarse los ministros por virtud de maniobras.

#### Sobre la sanción impuesta a un juez

El periódico diario afecto al Gobierno, «Luz», declaró hoy en un artículo que inserta en lugar preferente, contrario a la sanción impuesta al Juez de Madrid señor Amador, que concedió libertad condicional a un conocido sindicalista.

Aboga por que el Gobierno lo deje sin efecto, pues hasta —dice— haber evidenciado la negligencia de dicho funcionario.

El Presidente del Tribunal Supremo ha declarado que ignoraba los rumores de haber adoptado un acuerdo de solidaridad los demás Jueces.

Lamentó que se entremetieran en estas cuestiones de la Judicatura, los comentaristas, sobre todo cuanto el Consejo de ministros no resolvió el recurso del Juez castigado.

#### Mitin de derechas

Para el 15 de Mayo próximo, han acordado los elementos de las derechas celebrar un mitin, con objeto de pedir la disolución de las actuales Cortes Constituyentes.

#### Sesion borrascosa. Incidente violento. Una proposición

El Ayuntamiento de Madrid ha celebrado hoy una sesión borrascosísima.

Se formó gran escándalo al protestar los concejales de las derechas de las extralimitaciones realizadas por el también concejal socialista señor Muñoz como delegado de obras públicas, disponiendo algunas reformas urbanas sin la autorización previa del Ayuntamiento.

Suscitóse un incidente violentísimo entre el señor Muñoz y el maurista señor Regulez, hasta el punto que se temió que se llegaran a las manos, después de cruzarse entre uno y otro frases bastante gruesas.

El alcalde y algunos concejales mediaron para que no ocurriera el incidente personal.

El conde de Vellano pidió al Ayuntamiento que apoyara su petición para que el cadáver de la infanta doña Isabel de Borbon sea trasladado al Monasterio del Escorial.

## Bolsa

Madrid, 22.

### Cotizaciones

Deuda 4 <sup>o</sup> interior . . .	63'50
Id. 5 <sup>o</sup> amortizable . . .	79'75
Idem 4 <sup>o</sup> idem . . . . .	73 00
Banco de España . . . . .	507 00
Español de Crédito . . . . .	249 00
Hispano Americano . . . . .	192 00
Tabacalera . . . . .	00 00
Londres . . . . .	48'25
París . . . . .	50'60
Dólares . . . . .	12'85

## De Provincias

Madrid, 22

#### Una bomba en los talleres de un ferrocarril

Comunican de Soria que en los talleres del ferrocarril Santander-Mediterráneo, hizo explosión una bomba que estaba cargada de dinamita.

Causó el artefacto importantes destrozos, pero no hubo que lamentar desgracias humanas.

#### Novios suicidas

Desde Valencia comunican detalles de un horrible suceso que ha causado honda conmoción en el vecindario de Alboraya, donde ha tenido lugar.

Según dichos informes, la criada de una expendeduría de leche, que era una joven bellísima, de 18 años de edad, sustrajo del cajón del establecimiento 25 pesetas escondiéndolas en el corral de la casa.

Los dueños trataban como hija a María Muñoz, que así se llamaba la infiel sirvienta, y se limitaron a reprenderle su acción, sin perjuicio de indicarle que tomarían otras medidas si no se corrigiese.

El novio salió a su defensa, y logró que la perdonaran los dueños, y todo quedó solucionado aparentemente.

Pero horas después, la pareja de novios se arrojaba al paso de un tren eléctrico, pereciendo ambos suicidas.

El cadáver de la muchacha fue hallado partido por la cintura.

Del novio solo se encontró un montón informe de carne, por haberlo arrastrado largo trecho la máquina.

El suceso está siendo tema de todos los comentarios populares no solo en el pueblo donde se ha desarrollado, sino en los comarcanos.

#### De Barcelona

Se han recibido de Barcelona las noticias siguientes:

El detenido Balsano, al que se le cree autor del asesinato en la mujer alemana en Badalona, ha sido hoy llevado al Cementerio de aquella localidad, mostrándole el cadáver de la estinta. Demostró una tranquilidad grande, diciendo que dada la descomposición en que estaba, le era imposible reconocerla. La ahijada de la alemana tampoco pudo reconocerla por la misma causa. Después se llevó también

a Balsano a la casa del crimen, continuando demostrando tranquilidad. El público se amotinó intentando agredirle e insultarlo; pero igualmente permanece impasible Balsano.

—El jefe de la Generalidad señor Maciá, se encuentra indispuerto.

—El consejero de Hacienda de la Generalidad señor Giral, perteneciente al partido del que es jefe el señor Lerroux, se ha reintegrado hoy al cargo.

## Del Extranjero

Madrid, 22

### Maniobras argelino-tunecinas

En la región de Aindraham-Taborka, se están realizando importantes maniobras por las tropas argelino tunecinas,

Participan en estas maniobras elementos de la flota del Mediterráneo y escuadrillas de aviación, siendo aque las con el objeto de observar cómo se desenvuelven en común dichas tropas.

### Daños y víctimas

Nuevos despachos recibidos de Honduras, dicen que los daños materiales y las víctimas causadas por un ciclón en la población de Olanchito, región platanera de aquel país, son mucho mayores de lo que se dijo en su principio.

Las casas arrancadas por el viento son muchas y las personas muertas y heridas numerosas.

### La fiebre amarilla

Se reciben noticias participando que en la guarnición militar de Santa Cruz, de Bolivia, sigue causando estragos la fiebre amarilla, pues fallece un 60 por ciento de la guarnición de dicho Estado.

Se han adoptado severas medidas por los Gobiernos de las Repúblicas cercanas, estableciéndose cordones sanitarios.

### Asalto a una oficina de Correos. Un Policía muerto y otro gravísimo. Uno de los malhechores, detenido

Un telegrama de Marsella, participa que cuatro malhechores penetraron ayer en una oficina de Correos de los arrabales, con ánimo de saquearla.

La Policía los sorprendió en el interior, logrando evitar la consumación del hecho.

Los bandidos huyeron después de sostener un vivo tiroteo con los agentes.

Uno de ellos resultó muerto en la colisión.

Otro agente resultó gravísimo.

Se logró detener a uno de los malhechores que fué minuciosamente interrogado.

Se trata de un súbdito italiano llamado Malsini.

Habia sido expulsado de Francia con anterioridad, pero consiguió entrar en la vecina República clandestinamente.

### Ministro dimisionario

Dicen de Atenas que ha dimitado el ministro de Hacienda griego.

Le fué aceptada la dimisión por el señor Venizelos, quien ha encargado a otro ministro de desempeñar la cartera interinamente.

### PERPEN

## ESPECTACULOS

### Teatro Cervantes

El estreno de «La Oca», sin duda por la fama que le han dado los incidentes de su presentación en otras poblaciones, llevó anoche al teatro Cervantes un público numerosísimo. Tan numeroso, que nuestro primer coliseo se vio lleno totalmente, como en las fiestas senadas.

Antes de comenzar la representación, Casimiro Ortas, leyó a telón corrido unas cuartillas negando toda intención política a la obra, y advirtiendo que los autores—uno de ellos apolítico y otro republicano—no se hablan propuesto sino brindar unas horas de regocijo, presentando unos cuantos tipos caricaturizados y... nada más. Es decir, nos pareció oír que después de «La pluma verde» (de los mismos autores), «La hora del reparto» y alguna otra producción escénica singular, recordada nueva descubierta «La Oca».

A confesión de parte... Si creológicamente es «La Oca», la última «astrakanada» que los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández han dado a la escena, en punto a méritos literarios puede clasificarse entre las últimas también.

Es la eterna historia de amor, de un simpático idilio, que se desenvuelve en un ambiente propicio a cultivar un poco la actualidad con chistes de todos los calibres, y a veces, con lamentables irreverencias.

La acción decae en el segundo acto, pero se anima nuevamente hacia el final de la obra.

De la interpretación, muy acertada, destaquemos la labor de Mercedes Vilches, que, revelándose como una actriz de cuerpo entero, logró convencer al público hasta de la reacción que se opera en aquella niña bobalicona y tímida del primer acto. Fué largamente ovacionada en un mutis.

El público rió cuanto quiso y aplaudió diversos chistes de la obra; en ciertos momentos, se escucharon algunas protestas aisladas, y al final de los tres actos, los aplausos obligaron a levantar el telón reiteradamente.

Para esta noche se anuncia el juguete cómico en tres actos de Arniches Paso y Estremera «¡Qué hombre tan simpático!».

### Salón Hesperia

Programa de cine sonoro para esta noche:

«Bas, el conejo de la suerte en la Marina» (de dibujos animados) y estreno de la super producción sonora de la marca Universal «Drácula», por Carlos Villarias, Lupita Tovar, Barri Norton, Pablo Alvarez Rubio y otros artistas de habla española.

## Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. REAL 15.—ALMERIA.

## GACETILLAS

### Destinos de ingeniero

Ha sido destinado como Ingeniero subalterno a la Jefatura de Industria de esta provincia, don Julio Paredes Padín, reingresado en el Cuerpo.

También ha sido nombrado vocal de la Junta consultiva e inspectora de Espectáculos públicos de la provincia, nuestro amigo el Ingeniero don Fulgencio Pérez Cascales como jefe que es de la Jefatura Industrial de Almería.

### Feria en Alhama

Desde el 26 del actual al 2 del próximo, se celebrará en el pintoresco y simpático pueblo de Alhama, de nuestra provincia, la feria tradicional de todos los años.

Se celebrarán atrayentes feste

jos organizados por la Comisión municipal.

### Junta general

Mañana, a las tres de la tarde, celebrará la Asociación de la Prensa de Almería, Junta general ordinaria con objeto de dar cuenta de la memoria anual, de la admisión de socios y proyectos para los festejos que deben organizarse en el verano próximo.

### Detenciones

Han sido detenidos por una pareja del Cuerpo de Seguridad, Sebastián López Bonilla el que había maltratado con un palo a Gáder Padilla, causándole una contusión, y a Manuel García Robles, por cometer faltas contra la moral, cuyo individuo fué puesto a disposición del señor Gobernador civil.

### Han marchado

Para sus posesiones en Alhama marcharon, la respetable señora doña Margarita García Blanes, acompañada de su distinguida hija doña María y su hijo político, en donde pasarán una temporada.

Elixir

Estomacal

de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO

e INTESTINOS

Venta: Principales farmacias del mundo

Para estar informado  
Lea usted  
**'La Crónica Meridional'**

## Plaza de Toros de Almería

El día 1.º de mayo a las 4 de la tarde

Se celebrará el mayor acontecimiento cómico taurino musical de esta temporada, por la monumental

## Banda Taurina Sevillana

Las especialidades de la acreditada marca

J. & F. ZAPATA

Cosecheros y exportadores de vinos de Jerez de la Frontera, están de venta en Almería.

# Vapores Correos Españoles

DE LA

## Compañía Trasatlántica

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de mayo el magnífico vapor

### ARGENTINA

Amplios salones, comedor, penquería, fumador, etc. para los pasajeros de tercera clase. Dichos pasajeros van todos alojados en camarotes especiales, sin pagar suplemento de ninguna clase

Para Nueva York y Habana saldrá del puerto de Málaga el día 10 de Mayo, el rápido vapor

### Marqués de Comillas

Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia, y Guayaquil saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Mayo el magnífico vapor

### MAGALLANES

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Mayo el vapor

### URUGUAY

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos

Para más informes diríjase en Almería a la Agencia de la Cia. Trasatlántica Avenida de la República número 2.

Consignatario autorizado para tercera clase, don Luis Vilaseca


De 10 años cumplidos, un ent 527,50 pesetas  
 De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267,50 id. id.  
**ADULTOS EN TERCERA**  
 Cada familia solo puede llevar a un menor de dos años GRATIS  
 Se admite carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Camara de primera segunda o tercera clase, haciendo escala en Dakar para repostar de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días  
 Las camarotes de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo lo necesario y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el servicio es immejorable. Amplios salones comedores para pasajeros de tercera clase  
 Camarotes especiales de 2.ª clase de 24 y 8 literas con un suplemento de 36 pts. por plaza  
**Para los de tercera clase comida a la española**  
**AVISO IMPORTANTE:**  
 Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.  
 Para más informes: Sus consignatarios HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ, (S. en C. Eulevar del Príncipe 75.—ALMERÍA y Corfina del Muelle. 21 y 23 Málaga)  
 Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si a los no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

# Matias López

Son los mejores del mundo  
 Pedidos en ultramarinos y confiterías

Para estar debidamente informado  
 Lea usted 'La Crónica Meridional'



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transportes Marítimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con radio hélios y telegrafía sin hilos.

Alma, Mendoza, Florida y Campana

**FLORIDA** Saldrá de Almería el 17 de Mayo de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

**CAMPANA** Saldrá de Almería el 17 de Junio de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires

# TOS, BRONQUITIS, JARABE FAMEL, ENFERMEDAD DE PECHO

Abonad con nitrato de Chile y obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

## NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se atterra, ni acidifica las tierras

El único nitrato natural.-El mejor abono nitrogenado

Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

# SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm 2      Telegramas: BALMAS  
 TELEFONO 66

## Compañía Vascongada de Seguros y Reaseguros

Capital social: 2.000.000 de pesetas completamente desembolsado.

GARIBAY 15 - SAN SEBASTIAN.

**VASCONGADA** asegura:

- Contra el Incendio, las Explosiones, el Robo con fractura, la Paralización o pérdida de beneficios por incendio y los accidentes de maquinaria.
- Cubre los Seguros de accidentes del trabajo, individuales y acumulativos de responsabilidad civil, de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas industriales.
- Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioro, robo, incendio y responsabilidad civil por póliza especial.
- Asegura mercancías en transporte marítimo terrestre o combinado, valores y cascos.

AGENTE GENERAL EN ALMERIA:  
**VICENTE DE BURGOS**  
 Narváez, 1 pral. Teléfono 475  
 Autorizado por la Subinspección de Seguros.

**A. Vizcaino**  
 DENTISTA  
 Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
 Conde Offalia, 20 pral.